清風

高岡市立高陵中学校 第2学年だより 第12号 令和7年3月24日

夢をもって

大村 彩

最近、懐かしい教え子たちとの再会がありました。

一つは、今から8年前、当時私が五位中学校で勤めていた時に担任していた女子生徒です。中学3年生だったその子は、ピアノがとても上手で、合唱コンクールでは伴奏者として活躍しました。その子の進路指導をしていたとき、「将来は、音楽に関わることか教えることがしてみたい」と言っていました。卒業以来、顔を合わせることがなかったのですが、つい最近、偶然が重なり、その子に再会することができたのです。その子は今、小学校の先生になっていました。先生になってすぐ3年生の担任をすることになったそうで、元気いっぱいの児童たちを相手に毎日奮闘している様子でした。「もう毎日へとへとです!」と笑顔で話す彼女を見て、心が温かくなりました。教え子が、社会に出て頑張っている。教師として、こんな嬉しいことはないです。

もう一つは、今から5年前、これも五位中学校で担任をしていた頃の生徒たちです。今年、その子たちはちょうど二十歳になりました。1月に行われた「二十歳の集い」に招かれ、夜には学年同窓会にも招かれ、たくさんの教え子たちと再会することができました。成長したその子たちに、今の様子を聞いてみました。すると、「警察官をしています」、「大学で、絵画や工芸品をたくさん作っています」、「子育て奮闘中です」、「お年寄りの介護の仕事をしています」、「看護士を目指して点滴を打つ練習をしています」、「東京に出て音楽がしたいからお金を貯めています」、「自分探しの途中です」など、実に様々な答えが返ってきました。びっくりしたと同時に、一人一人が自分の願いや夢をもって自分の道を進んでいることに、大きな感動とパワーをもらいました。

今、「夢」という言葉を出して思い浮かんだのは、昨年の同窓会講演会で講演をしてくださった、宗玄先生のことです。宗玄先生は、「あなたの夢を教えてください」と、夢を尋ねて世界中を旅しているフォトグラファーの方でした。私たちは、夢というと将来の職業のことを思いがちですが、世界中の人が語る夢は実に多様でした。人を助けられる人になりたい、アフリカに行ってライオンと遊びたい、世界が平和になればいい、自分の故郷に帰りたい…。

確かにそうです。夢=職業、ではないのです。いろんな夢があっていい。ひとつである必要もない。 同じ夢をもち続けてもいいし、変わる夢もあっていい。大切なのは、「こうなりたい」という思いを大 切に、いろんな経験をし、成功も失敗もしながら前へ進んでいくことだと思います。卒業や進級などで、 また新しいスタート切る皆さんにエールを送ります。夢を見つけて、夢に向かって、変わり続けていく あなたたちを、これからも応援しています。

新3年生に贈る言葉

...................

先日、5月の終日校外学習で撮った皆さんの写真を見返しました。この1年で幼さが消え、大人の顔つきになった人が多いと実感しました。また最近では、話しているときの目線の高さが以前と変わり、成長をひしひしと感じています。先日の卒業式の片付けでは、多くの人が仕事を丁寧かつ率先して行っていました。わずか1年の間に、身も心も立派に成長してくれたことを心から嬉しく思います。4月からはいよいよ最高学年です。伝統ある高陵中学校3年生として、どんな夢を描きそれに向かってどんな成長をしてくれるか、今から本当に楽しみです。1年間、ありがとうございました。

保護者の皆様には、この1年間、学校教育活動にご理解とご協力をいただき、心より感謝申し上げます。ありがとうございました。

2 学年主任 川堰 仁美

2年生の皆さん。4月に言ったとおり、「自分」を成長させ、「他人」のために頑張れましたか? これから3年生になる皆さんには、卒業された3年生の思いや1年生を引っ張る高陵中の「大黒柱」になることを期待しています。今年度も1年間、楽しい時間を過ごさせてもらってありがとうございました。

1組担任 宮原 翼

パワーに満ち溢れた皆さんと1年間過ごすことができて本当に楽しかったです。当初よりもメリハリを付けられるようになったり、学校の中心として責任感をもって行動したりする皆さんの姿を見ることで、私も負けずに努力しなければならないと思いました。来年度はいよいよ最高学年である3年生です。勉強や部活動、生徒会活動等様々な場面での活躍を期待しています。1年間本当にありがとうございました。

2組担任 小川 晴可

私にとってはあっという間の充実した1年間でしたが、皆さんにとってはどのような1年間になりましたか。今年度は、生徒会や部活動など先輩から多くのものを受け継いできました。昨年度とは、違う苦労や悩みが増えた人も多いと思いますが、その1つ1つが皆さんの成長につながっていると感じています。来年度は、いよいよ3年生です。自分の望む進路に進めるように、さらに自分を磨き、笑顔で卒業式を迎えましょう。1年間ありがとうございました。

3組担任 北島 未由希

1年間、皆さんと触れ合う機会はあまりなかったのですが、合唱コンクールの練習等を通して皆さんの素直さや今後の成長力を感じることができました。また、様々な場面で声をかけて頂き、大変嬉しかったです。人生で自分という存在に対峙する初めての期間が中学校時代だと、私は考えています。この時期は、成功体験よりも挫折や後悔等に直面するほうが多いのではないでしょうか。何一つ無駄なものはありません。それらがこれからの皆さんの生き様に何らかの意味があり、宝になる可能性があります。感謝の心をもってそれらに向き合い、着実に1日1日を刻んでいってくれることを願っています。

あすなろ学級 担任 西田 誠

人の思いや、青貝の様な繊細な材料のように、世の中には絶対に壊してはいけないものがあります。そういうものを大切にしてください。人は成長するために、あきらめない気持ち(根性)や競争心(負けたくない)をもち、どのような状況でも自らを冷静に判断して自分自身を進化させなければいけません。一人一人が初めからもっている個性や、能力は違います。七転び八起きということわざがあるように、これからも困難があっても、ベストコンディションを維持しつつ、自分の力を過信せず、無理をせず頑張ってください。応援しています。1年間ありがとうございました。

副担任 嶋崎 博子

4月当初の予定

1	火	
2	水	
3	木	
4	金	新学期に向けての環境整備 8:50~10:30 (R6 後期・R7 前期生徒会役員、R6 後期学級役員)
5	土	
6	日	
7	月	新任式、始業式
8	火	入学式準備
9	水	入学式、給食開始、離任式
1 0	木	身体測定
1 1	金	実力テスト(英、数)、クラス写真撮影 市中教研部会のため給食後放課

※変更の可能性があります。